

NOTAS EL NEOFAS

por Oscar VAREGHI

BUENOS AIRES.—Los convenios entre la petroquímica italiana Montedison y el Estado argentino, que ya costaron la clausura a un diario, la carrera a un general y posiblemente la vida a un coronel, siguen agitando a los medios políticos y militares de aquí

La empresa italiana firmó una carta de intención con el gobierno argentino el 20 de marzo de 1974 que confería a Montedison la explotación de las plantas petroquímicas Bahía Blanca y General Mosconi que el Ejército, a través de su empresa Fabricaciones Militares, estaba construyendo.

El primer indicio de que había irregularidades en la tramitación surgió cuando el director de Fabricaciones Militares, general Emiliano Flouret, elevó un extenso memorándum al ministro de Defensa, Angel Robledo, objetando la carta de intención.

El Ejército alegaba que la inversión estaría a cargo del Estado, y el beneficio a favor de la compañía privada, que se confería a la Montedison el monopolio de la importación de insumos y de la exportación de productos finales, que se desnacionalizaban industrias argentinas, que se concedían al presunto inversor excesivas ventajas tributarias y que se violaban varias leyes argentinas, entre ellas la de radicación de capitales extranjeros.

Sobre la base de este memorándum de Fabricaciones Militares, las bancadas legislativas de la Unión Cívica Radical presentaron un extenso pedido de informes al Poder Ejecutivo, cuestionando la firma de los convenios.

El diario *Noticias*, identificado con las posiciones de la Juventud Peronista, fue el primero en publicar una síntesis del memorándum militar y el texto completo del pedido de informes radical.

Además, a fines de agosto, publicó declaraciones formuladas en Lima por el viceministro italiano de Relaciones Exteriores, el socialista Cesare Bensi.

Bensi, quien había llegado al Perú como parte de una gira informativa sobre las perspectivas de inversión en el Pacto Andino, dijo a un redactor de *Noticias* que Italia no pensaba volcar esfuerzos en su relación económica con la Argentina.

Añadió que únicamente existían convenios como el de la Montedison. Textualmente señaló: "Convenios tan leoninos como esos, a esta altura del siglo XX no conseguimos firmarlos ni con el más atrasado país tribal del Africa".

Esta apreciación tuvo enorme impacto en Buenos Aires, porque el entonces ministro de Economía, José Gelbard, había presentado públicamente el proyecto de convenio, como una inversión de mil millones de dólares, ejemplo del interés que el proceso argentino despertaba en Europa y de las adhesiones que atraía.

Cuarenta y ocho horas después de la publicación el diario *Noticias* fue clausurado por un decreto del gobierno de la presidenta Isabel Martínez, en el que se le acusaba de apoyar a la guerrilla y denigrar al Ejército. Extraoficialmente, voceros del gobierno dijeron que el Ejército había pedido la clausura.

Sin embargo, los directivos del diario peronista tomaron contacto con el Comando General del Ejército y recibieron en privado seguridades de que las Fuerzas Armadas eran totalmente ajenas a la clausura. En los medios políticos de Buenos Aires se afirmaba que el convenio fue tramitado por el entonces embajador en Italia, Adolfo Savino.

UNIVERSALISMO DE LA T

ITALIA: UNA ESPE

**LA SITUACION POLITICA EN ITALIA — UN ENSAYO
MARXISMO COMO DEL LIBERALISMO — ANALOGIA
CIAL ITALIANO Y NUESTRA POSTURA NACIONAL -
TRO POLITICO ITALIANO — CARACTERISTICAS DE
MIGOS IDEOLOGICOS COMUNES? ... — VIGENCIA
MARCO DE LA TERCERA POSICION IDEOLOGICA.**

PRIMERA NOTA

El actual abanico político italiano, es fiel reflejo de cómo quedó disgregado ese país luego de la Segunda Guerra Mundial. (O "después de Yalta", como diría JUAN DOMINGO PERON.)

Por ser de gran analogía con el nuestro, aunque obviamente difieren los porcentajes, lo reproducimos aquí: al igual que nosotros, el Parlamento italiano contiene cuatro bloques lo suficientemente diferenciados entre sí por obvias razones ideológicas. Un bloque marxista, un bloque de centroizquierda, un bloque liberal y (¡felizmente!) una opción nacionalista lindante con nuestra Tercera Posición Ideológica

y antinacionalista. Preguntado sobre la neutralidad y el equilibrio, pero a la hora de definir las definiciones se alinea en el bloque de izquierda. Tanto merece el rótulo apropiado de centroizquierda. Es en esa bolsa de dinero donde el trepismo, el arribismo y el oportunismo han hecho verdaderos estragos: ante la ausencia de una textura ideológica y la respalde, esta masa ha sufrido un lavado colectivo de cerebros y se puede calificar como políticamente esterilizada. Así como nuestra "Unión Democrática" en sus primeros tiempos...

En el ala DERECHA se alinean el Partido Liberal y reaccionario

Savino habría negociado con la Montedison a través de un intermediario sugestivo: Giorgio Almirante, jefe del neofascismo italiano y amigo personal suyo. Varios hechos parecieron confirmar esas versiones. Savino abandonó la embajada en Italia y fue designado en el Ministerio de Defensa, a cuyo cargo quedaba la ejecución de los convenios. Y la revista *El Caudillo*, financiada por el ministro de Bienestar Social José López Rega y expresión de la ultraderecha justicialista, comenzó a publicar una serie de notas sobre el neofascismo, en las cuales afirmaba que el Movimiento Social Italiano era la solución ideal para los problemas de su país.

Durante varios meses el tema pareció abandonado, aunque se sabía que el Ejército no deponía su cuestionamiento. A fin de año, cuando se conocieron las listas de ascensos y traslados militares hubo indicios de que la cuestión seguía pendiente en las relaciones del gobierno con las Fuerzas Armadas: el general Flouret, autor del primer memorándum, fue pasado a retiro.

A fines de marzo, la Alianza Anticomunista Argentina, triple A, un grupo terrorista de ultraderecha que según la Unión Cívica Radical cuenta con la protección del gobierno y que según la izquierda peronista es directamente el gobierno, ejecutó a un alto jefe militar en actividad: el coronel Martín Ricco, del Estado Mayor Conjunto. En la ceremonia de su entierro el general Federico Della Croce criticó a la izquierda, como es habitual en las arengas castrenses, pero también al "extremismo de derecha", algo novedoso.

Círculos militares sostuvieron que Ricco tenía a su cargo compilar todos los antecedentes sobre los convenios con la Montedison. Al comenzar el mes de mayo, Fabricaciones Militares hizo saber extraoficialmente que el Ministerio de Defensa había desistido de apoyar los convenios, y que el Ejército retomaría en sus manos la conducción del plan petroquímico.

De este modo, con presiones y negociaciones entre bambalinas y con pocas aclaraciones públicas, se llegó a la conclusión de un caso en que el Ejército demostró su creciente poder, suficiente como para modificar decisiones del gobierno de Isabel Mar-

Falta conocer la próxima jugada de Savino y López Rega.

Según historiografía.

En el ala IZQUIERDA juegan, como en nuestro medio, un Partido Comunista aburguesado y pesadamente burocrático, en el que cuenta como variante generacional motriz con un brazo extraparlamentario de ultraizquierda, en el cual están enroladas cerca de 200 agrupaciones de activistas, todas colaterales del mencionado PC.

Un Partido Socialista Unificado, antesala obligada hacia el internacionalismo proletario que pregona el marxismo, y por último un Partido Socialista Democrático, ensayo para divertimento de la izquierda boba y primer puesto de captación para los incautos, los desprevenidos y los idiotas útiles.

En el CENTRO se mueve como un colchón de agua amorfo y gelatinoso la Democracia Cristiana, caracterizada por su marcada tendencia internacionalista

ultragorila, representando de la alta banca capitalista internacional, y el Partido Republicano, una opción de paso hacia el liberalismo, pero que no prefiere tanto como aquél y que se conforma con las migajas. (Una versión de nuestro inefable Partido Radical se nos permite el ejemplo).

Fuera de todo este laberinto de ponencias dirigidas por los intereses internacionales, la presencia del M.S.I. (Movimiento Social Italiano), con sus 6 millones de votantes, bastante solitario como una novata esencia nacionalista, popular y cristiana, es asombrosamente semejante a nuestro Nacional-Justicialista Surge como una derivación más evolucionada de esta instancia política generatriz, mostrándose integrista, AL IGUAL QUE EL PERONISMO. Es ideológicamente equidistante tanto de las posturas liberales como de las marxistas.